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« Crois tu au Fils de l’homme? […] Tu le vois, et 

c’est lui qui te parle. »  (Jean 9,35-37) 

Même si bien des gens 

ne le voient pas, je 

crois, Seigneur, que tu 

es là et que tu me 

sauves. 

Merci mon Dieu 

 

Amen 

 

« Moi, je suis la lumière du monde.  
 Celui qui me suit ne marchera pas 
 dans les ténèbres, il aura la lumière 

 de la vie. » (Jn 8, 12)  

 

 

En quoi je me reconnais dans le cheminement de 
l’aveugle et aussi dans les réactions des autres ? 

 Ou encore j’ai déjà rencontré ce témoin authen-
tique, qui m’a inspiré : quel était son visage ? Jésus 
est la lumière du monde : il y a de quoi rendre 
grâce à chaque jour, même de nuit.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour un temps de prière en famille, allumer une bougie 

qui rappelle la lumière du Christ reçue au baptême et 

qui est signe de Sa présence.  

 

« Jésus, toi qui apportes sur la terre l’amour de Dieu, la 

lumière pour tous les hommes, fais-moi grandir dans ton 

amour, fais-moi marcher dans ta lumière. » 

Ouvre mes yeux, Seigneur !  
Cela aurait sans doute été une sortie du Temple tout à 

fait ordinaire s’il n’y avait eu sur le passage de Jésus un 

aveugle pour attirer le regard et la curiosité des dis-

ciples.  

Un peu de terre, un peu de salive. De la boue ! Jésus 

n’emploie pas les grands moyens pour manifester la 

gloire de Dieu !  
Son geste est un geste de création nouvelle. L’aveugle 

ne se pose pas de faux problèmes ou de questions sté-

riles. Il écoute la parole de Jésus et va, sur l’ordre de cet 

inconnu, se laver à la piscine de Siloé, enlever la boue 

de ses yeux. Il se lave et il voit. Quoi de plus simple ?  
De fait, il faut à l’aveugle une démarche personnelle 

pour que la parole de Jésus devienne efficace. Une dé-

marche de foi.  

Le rite est d’ordre baptismal : une onction et une plon-

gée dans l’eau de la piscine de Siloé. L’aveugle ne fait 

pas de phrases inutiles pour raconter son aventure : « Il 

m’a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je 

vois. » Nous aussi, nous avons été lavés par l’eau du 

baptême. Nous n’étions que ténèbres, nous dit l’apôtre 

Paul, et maintenant nous sommes devenus lumière.  

L’aveugle avance pas à pas, de la cécité totale à la vision 

claire, puis à la confiance et à la foi qui fait de lui un 

témoin capable de nommer et de reconnaître en celui 

qui lui a redonné la vue le Fils de Dieu venu illuminer sa 

vie tout entière.  

Un chemin pour tout un chacun : ouvre mes yeux,    

Seigneur, que je voie ! 
 

Benoît Gschwind, prêtre assomptionniste  

 

 

Le Carême est un temps pour ouvrir les yeux sur 

notre vie.  

 

Qu’est-ce que ça change pour moi d’être baptisé ? 

Qu’ai-je fait de mon baptême ? 
 

Ne m’arrive-t-il pas de marcher dans les ténèbres ? 
Et si j’ouvrais les yeux ?   
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En sortant du Temple], Jésus vit un 

homme aveugle de naissance. Ses 

disciples l’interrogèrent : « Rabbi, qui 

a péché, lui ou ses parents, pour qu’il 

soit né aveugle ? » Jésus répondit : « Ni lui, ni 

ses parents n’ont péché. Mais c’était pour que 

les œuvres de Dieu se manifestent en lui. Il nous 

faut travailler aux œuvres de Celui qui m’a en-

voyé, tant qu’il fait jour ; la nuit vient où per-

sonne ne pourra plus y travailler. Aussi long-

temps que je suis dans le monde, je suis la lu-

mière du monde. » Cela dit, il cracha à terre et, 

avec la salive, il fi t de la boue ; puis il appliqua 

la boue sur les yeux de l’aveugle, et lui dit : « Va 

te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se tra-

duit : Envoyé. L’aveugle y alla donc, et il se lava ; 

quand il revint, il voyait.  

Ses voisins, et ceux qui l’avaient observé aupa-

ravant – car il était mendiant – dirent alors :       

« N’est-ce pas celui qui se tenait là pour men-

dier ? » Les uns disaient : « C’est lui. » Les 

autres disaient : « Pas du tout, c’est quelqu’un 

qui lui ressemble. » Mais lui disait : « C’est bien 

moi. » Et on lui demandait : « Alors, comment 

tes yeux se sont-ils ouverts ? » Il répondit :        

« L’homme qu’on appelle Jésus a fait de la boue, 

il me l’a appliquée sur les yeux et il m’a  

dit : “Va à Siloé et lave-toi.” J’y suis donc allé et 

je me suis lavé ; alors, j’ai vu. » 

[…] Jésus appris qu’il avait été jeté dehors (par 

les pharisiens). Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu 

au Fils de l’homme ? » Il lui répondit : « Et qui 

est-il pour que je crois en lui ? » Jésus lui dit :    

« Tu le vois, et c’est lui qui te parle. » Il dit : « Je 

crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui.  

Évangile de Jésus-Christ selon saint Jean (Jn 9,1-11;3-38 ) 
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A l’époque de Jésus on croyait qu’une personne 
était malade ou infirme à cause du mal qu’elle avait 
fait. Jésus profite de cette occasion de la guérison 
de l’aveugle-né pour nous faire comprendre que ce 
n’est pas seulement les yeux qu’il veut guérir de 
l’aveuglement, mais surtout le cœur  
 

« celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour 

qu’il soit manifeste que ses œuvres ont été ac-

complies en union avec Dieu. »  

Dans l’obscurité, il y a du danger car on 

ne voit pas les obstacles : on peut se co-

gner, se perdre…  

La lumière nous rassure, nous guide, 

nous permet d’avancer en toute sécurité. 

Pourquoi ne pas prendre le temps de lire 

l’intégralité de ce récit ? 

 

Évangile de Jean 9, 1-41  

  

 

Voir, être aveugle, cela concerne chacun.  

Parfois nous sommes aveugles sur certains de 

nos comportements peu louables.  

Nous n’en voyons pas la gravité ou nous les mi-
nimisons. Le Seigneur nous aide à faire la lu-
mière et à nous convertir pour refléter Sa lu-

mière. 

 

Dieu, nous ne le voyons pas, mais nous voyons 
les signes de sa présence en tous ceux qui agis-
sent pour le bien de leur prochain. 

 

Observons et partageons tout ce qui se fait de 
bon et de bien. 

 

Chacun dans l’Église est un peu comme un vi-
trail. 

 Nous sommes tous différents, mais ensemble, 

nous reflétons la lumière de Jésus qui nous illu-
mine.  

 

 

 

 

Esprit Saint demeure en moi  

comme une lumière et un guide.  
 

Esprit Saint fais-moi vivre  

comme Jésus et avec lui.  
 

Esprit Saint sois avec moi  

pour témoigner de l’amour de Dieu.  


